

PRO IURE

Protokoll der 23. Mitgliederversammlung

Datum: 07. Juni 2023
Zeit: 18.00 Uhr
Ort: Restaurant Chez Jeannot, Museum Tinguely, Paul Sacher-Anlage 1, 4058 Basel
Anwesend: 30 Mitglieder

Der Präsident eröffnet die Mitgliederversammlung um 18.00 Uhr und begrüßt die anwesenden Mitglieder, insbesondere den Dekan, Herr Prof. Wolfgang Wohlers, Frau Dr. Davina Benkert (Geschäftsführerin Alumni Basel), den Referenten des Abends, Herrn RA PD Dr. iur. Damian A. Fischer, LL.M. (Stanford), sowie die beiden neuen Profesorinnen der Juristischen Fakultät, Frau Prof. Cordula Lütscher und Prof. Andreas Müller.

Es haben sich zahlreiche Mitglieder entschuldigt.

Der Präsident stellt fest, dass die Einladung rechtzeitig verschickt wurde und somit statutenkonform erfolgt ist. Ein Quorum ist nicht erforderlich, so dass die Versammlung beschlussfähig ist.

1. Protokoll der letzjährigen MV vom 01. Juni 2022

Das rechtzeitig auf der Homepage von PRO IURE aufgeschaltete Protokoll der MV 2022 wird einstimmig genehmigt

2. Jahresbericht 2022

Der Vorstand tagte im Vereinsjahr (2022) zweimal und befasste sich vornehmlich mit neuen Unterstützungsmöglichkeiten sowie Vernetzungsmöglichkeiten unter den Mitgliedern: Die grossen Hoffnungen in die neue Alumni-Plattform (Facebook-ähnlich), welche im Jahr 2022 über AlumniBasel hätte eingeführt werden sollen, aber auch in die geplante Alumni-E-Mail-Adresse für Absolvent*innen haben sich aufgrund von Problemen bei der Umsetzung der neuen IT Plattform vorerst zerschlagen. AlumniBa-

sel arbeitet mit Hochdruck an Lösungen. Das Format Jusius (Berufsvorträge an der Fakultät) ist organisiert und wird in den Jahren 2023/2024 das erste Mal durchgeführt werden können. PRO IURE hat das Format mir CHF 10'000.-- (Konzeption und Durchführung) finanziert.

Im Juni 2022 wurde im «Chez Jeannot» des Tinguely Museums die Mitgliederversammlung durchgeführt. Der traditionelle Herbstanlass fand nach drei Jahren Corona-Zwangspause im Oktober 2022 über den Dächern der Stadt Basel im neuen Roche-Turm Bau 2 statt, welcher einen atemberaubenden Blick auf die Stadt Basel und ihre Umgebung zulässt. Neben einer Führung durch das moderne Arbeitsgebäude nahmen die mehr als 70 PRO IURE-Mitglieder in der Lounge 47 – im 47-vierzigsten Stock, notabene der höchsten Lounge der Schweiz – einen Apéro zu sich, bevor der Abend dann im Restaurant Brauerei mit einem geselligen Abendessen fortgesetzt wurde.

Im Anschluss an die Mitgliederversammlung kamen die rund 40 Teilnehmenden in den Genuss eines äusserst aktuellen, lebendig vorgetragenen sowie allseits sehr geschätzten Referats von einem der führenden Life Sciences-, Technologie- und IT-Anwälte Basels. Der Absolvent der Juristischen Fakultät der Universität Basel, Dr. iur. Emanuel Dettwiler, referierte zum Thema «Blockchain und Recht – Ein Überblick». Danach wurde das Wort den erfolgreichen Teilnehmer*innen des Willem C. Vis International Commercial Arbitration Moot Court erteilt, um den PRO IURE-Mitgliedern einen Einblick in das vom Verein mitfinanzierte Gefäss zu ermöglichen. Mag. iur. Jakob Braun (Coach), Nora Bucher, BLaw, Océane Kessler, BLaw, Judith Müller, BLaw, Roger Reschek, BLaw, schilderten eindrücklich ihre Erlebnisse und Erfolge am Moot Court 2022. Ihre Ausführungen liessen einen sehr guten Einblick über den Mehrwert, den behandelnden Fall und den enormen Aufwand zu, welcher ein die Teilnehmenden überaus fordernden aber auch bereichernden Moot Court mit sich bringt. Schliesslich berichtete der Dekan, Prof. Dr. iur. Wolfgang Wohlers, über die Neuigkeiten an der Fakultät. Neue Professuren waren bei noch laufenden Berufungsverfahren seit der letzten Mitgliederversammlung nicht zu verzeichnen.

PRO IURE hat ihrem Vereinszweck entsprechend auch im Jahr 2022 die Juristische Fakultät der Universität Basel und deren Studierende unterstützt. Mit Beiträgen an die Promotionsfeiern, an Moot Courts und an die Festschrift des langjährig treuen und sehr aktiven PRO IURE-Mitglieds, Prof. Dr. iur. Stephan Breitenmoser, «Rechtsschutz in Theorie und Praxis».

PRO IURE hat im Vereinsjahr strategiegemäss die Kooperation mit anderen akademischen Akteuren gestärkt und mit dem sehr erfolgreichen Pilot vom 1. Dezember 2022, zusammen mit der Vereinigung der Basler Ökonomen (VBÖ), die sehr gut besuchte und von Baschi Dürr, Vorstand VBÖ, moderierte Podiumsdiskussion mit Regierungsräfin Dr. iur. Tanja Soland und Daniel Petitjean, CEO Wardeck Invest, zum Thema «Boden, Bauen & Bewohnen – Wohnpolitik in Basel-Stadt» in den launchlabs, Gundeldinger Feld, mitverantwortet, welche mit einem Apéro im Werk 8 abgerundet wurde. Die Zusammenarbeit mit anderen akademischen Akteuren soll im Jahr 2023 mit gemeinsamen Veranstaltungen weiter verstärkt und damit Synergien genutzt sowie das Netzwerk ausgeweitet werden.

Von der finanziellen Seite her sieht es sehr gut aus. Das grösste Problem von PRO IURE liegt mangels Finanzierungsanfragen der Juristische Fakultät weiterhin darin, Geld gemäss Statuten auszuschütten.

Anzahl Mitglieder: Per Ende 2018 rund 675, neu per 6. Juni 2023 735 (erfreulich, viele Anmeldungen nach Promotionsfeiern). So kommen wir langsam aber sicher dem Ziel von 1'000 Mitgliedern näher.

Aus der Mitte der Versammlung wurden keine Fragen gestellt.

Dr. Davina Benkert berichtete aus der AlumniBasel.

3. Abnahme der Jahresrechnung 2022

Der Kassier, Dominik Schniepper, erläutert ausführlich die Jahresrechnung und hält insbesondere fest, dass die Vereinskasse weiterhin gut gefüllt ist. Für die Details dazu wird auf die Jahresrechnung verwiesen.

Die Revisorin, Frau Dr. iur. Cristina von Holzen, verliest ihren Bericht. Sie empfiehlt, die Jahresrechnung 2022 zu genehmigen.

Die Versammlung genehmigt die Jahresrechnung 2022 einstimmig.

Der Präsident dankt dem Kassier sowie der Revisorin für die geleistete Arbeit.

4. Entlastung des Vorstands

Der Präsident beantragt der Versammlung die Entlastung des Vorstands für das Vereinsjahr 2022 und schlägt vor, diese Abstimmung *in globo* durchzuführen. Einstimmig wird dem Vorstand Décharge für das Vereinsjahr 2022 erteilt.

5. Festlegung des Mitgliederbeitrags für das Jahr 2022/2023

Der Vorstand beantragt, den bisherigen Mitgliederbeitrag von CHF 50.-- beizubehalten. Die Versammlung genehmigt einstimmig diesen Antrag und legt den Mitgliederbeitrag 2022/2023 entsprechend auf CHF 50.-- fest.

6. Wahlen

a) Vorstand

Die derzeitigen Vorstandsmitglieder erklären sich bereit, für eine weitere Amtsperiode zur Verfügung zu stehen.

Herr Dr. Patrick Fassbind

Präsident KESB Basel-Stadt, Präsident

Herr Prof. Roland Fankhauser, LL.M.

Professor, Advokat

Herr Dr. Marc Bächli

Head of Legal Roche Diagnostics Div.

Herr Dominik Schniepper

Kassier, Advokat

Frau Dr. Andrea Pfleiderer
Frau Dr. Nina Blum

Präsidentin Sozialversicherungsgericht
Advokatin

Die Versammlung wählt ohne Gegenstimmen die bisherigen Vorstandsmitglieder *in globo*.

b) Revisorin

Die bisherige Revisorin, Frau Dr. iur Christina von Holzen, stellt sich für eine weitere Amtszeit zur Verfügung. Sie wird von der Versammlung einstimmig durch Akklamation als Revisorin gewählt. Der Präsident dankt ihr und wünscht ihr alles Gute in ihrem Amt.

7. Varia

Es wurden keine Varia behandelt.

Der Präsident schloss den offiziellen Teil der Mitgliederversammlung um 18.30 Uhr.

Der Präsident begrüßte mit RA PD Dr. iur. Damian A. Fischer, LL.M. (Stanford) zum Thema neues Aktienrecht – Ready For take off, einen ausgewiesenen Experten in diesem Bereich, als Gastreferent.

Der Präsident erteilte nach dem Gastreferenten das Wort den erfolgreichen Teilnehmer*innen des Willem C. Vis International Commercial Arbitration Moot Court: Herr Mag Jakob Braun (Coach), Frau Judith Müller, BLaw, Timon Bischofberger, BLaw, Lakshmi Chauhan, BLaw, Tsagaanlkham Badamkhand, BLaw, Iphigénie Carbonel, BLaw

Basel, den 12. Juni 2023

Der Präsident:



Dr. iur. Patrick Fassbind